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ESTUDIA LA COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERA NORTE ESTRATEGIA  PARA 
REGULARIZAR AUTOS DE PROCEDENCIA EXTRANJERA: LEONARDO AMADOR 

  
 Durante la “Mesa de Discusión para la Regularización de Autos de Procedencia Extranjera”, 

el diputado federal señaló que debe haber consenso de todas las organizaciones y 
autoridades 

 Convocó a expresar planteamientos con la finalidad de definir estrategias y con ello 
presentar la mejor propuesta de manera formal 

 El presidente de la Comisión de Asuntos Frontera Norte de la Cámara de Diputados, 
Leonardo Amador Rodríguez, anunció que se estudia la posibilidad de una iniciativa de ley 
para la regularización de autos de procedencia extranjera, con la participación de 
organizaciones sociales, gobierno federal, armadoras y autoridades aduaneras. 
  
Al inaugurar “Mesa de Discusión para la Regularización de Autos de Procedencia Extranjera”, 
el diputado federal del grupo parlamentario del PRD convocó a expresar planteamientos con 
la finalidad de definir estrategias y con ello presentar la mejor propuesta de manera formal. 
Por el momento, dijo, no hay proyecto ni iniciativa, estamos en la etapa de propuestas y 
estrategias.  
  
Señaló que se busca construir mecanismos formales y eficientes para la importación de 
vehículos, y agregó: “Debemos tener un andamiaje legal que facilite esta labor y, sobre todo, 
que genere certezas para el consumidor, para la autoridad y para todos los sectores 
involucrados”.  
  
Ante el Administrador Central de Investigación Aduanera del SAT, Enrique Lavín Velez, los 
sectores formales como la AMDA, CONCANACO, CANACO Tijuana, Asociación de 
importadores y comercializadores de Tamaulipas y la Asociación de la Industria Automotriz, 
así como organizaciones sociales como ONAPAFA, ANAPROMEX, UCD, UCR, FEDEPAFA, 
y FACAF, el legislador comentó que se escucharán sus propuestas y planteamientos con el fin 
de encaminar la mejor solución para todos.  
  
El diputado Leonardo Amador escuchó las propuestas y estrategias de cada una de las 
organizaciones formales y sociales y de gobierno y adelantó que elaborará un borrador para 
saber los alcances y estrategias de cada una de las propuestas. 
  
Durante el desarrollo de esta mesa de trabajo, el presidente de la Canaco, Gilberto 
Leyva  Camacho, comentó que el municipio de Tijuana se le ha hecho difícil a la gente cumplir 
con los requisitos y los costos para la regularización de los autos de procedencia extranjera. 
                          



                              
Internados ilegalmente en nuestro país, dijo que el problema no es la regularización, sino la 
importación. Mencionó que en 2009 se limitó la importación de vehículos, lo que ocasionó la 
internación ilegal y el padrón de importadores se extinguió en 90%. 
  
Por su parte, Fausto Cuevas, de la Asociación de la Industria Automotriz, se opuso a la 
regularización de estos vehículos, porque explicó que aunque no sea una competencia 
directa, las ventas bajan por tanto amparo que otorgan. Y dio a conocer un dato: Del 2008 al 
2012 ingresaron por la frontera norte 8 millones de autos usados. 
  
En su momento Francisco escobar, de la Coordinadora Nacional de la Unión Campesina 
Democrática (UCD) planteó  modificar el decreto de 2011 para disminuir 70% de pagos de 
impuestos. 
  
Al respecto, el diputado presidente de la Comisión Asuntos Frontera Norte dijo que todas las 
propuestas se analizan a detalle y se incluirán en el proyecto que se elabore. 

 
--oo0oo-- 

 
 
 
 
 
 
 

 
 


